
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA nº. 230 – Aos dez dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, na sede do 
Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS, situado na Rua Artur Machado, n.º 533 
- Casa dos Conselhos iniciou às 14h23min a Plenária Ordinária do CMAS. Justificaram a 
ausência os conselheiros: Monica Prata dos Santos, Margareth das Graças Silva 
Custódio, Oscarina Abadia Silva, Shirley Pereira Dias, Erika Graziella Gomes da Silva, 
Nilton Carlos Resende, Pedro Henrique Lucas. Item 1 – Abertura: O Presidente Rony 
desejou as boas vindas e agradeceu a presença de todos, dando início à plenária. Antes 
de dar início à pauta, a Vice Presidente Michele solicitou a inclusão de 2 pontos de pauta, 
quais sejam, Apresentação do Plano de Serviço do Piso Mineiro/2019 e Apresentação do 
PMAS pelo Departamento Financeiro. Colocada em votação, a inclusão foi aprovada por 
unanimidade.  Item 2 – Leitura da Ata 229:  A secretária Fabiana procedeu à leitura da 
Ata 229, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Item 3 – Informes: XII Conferência 
Municipal de Assistência Social – A Vice Presidente Michelle lembrou a todos que a XII 
Conferência Municipal de Assistência Social ocorrerá nos dias 12 e 13 de setembro, 
sendo no dia 12 no Anfiteatro da Prefeitura de Uberaba, das 14hs à 18hs, e no dia 13, no 
Campus Aeroporto da UNIUBE, das 07h30min às 17hs, lembrando que na oportunidade 
serão eleitos os conselheiros para o biênio 2019/2021. Eleição Conselho Tutelar – 
Michelle também reforçou o período eleitoral, lembrando que as eleições para o Conselho 
Tutelar ocorrerão no dia 06/10/2019, das 08:00 às 17:00hs, no Colégio Cenecista Dr. José 
Ferreira, aproveitando, inclusive, o ensejo para solicitar a colaboração dos conselheiros 
no dia da eleição. Item 4 – Apresentação e apreciação emendas parlamentares: 
Escola Dulce de Oliveira e Casa de Acolhimento São Mateus - A Assessora Jurídica 
Isabel cumprimentou a plenária e apresentou os planos de trabalho das instituições 
ASSOCIAÇÃO DULCE DE OLIVEIRA DE ASSISTÊNCIA AOS SURDOS DE UBERABA e 
CASA DE ACOLHIMENTO SÃO MATEUS a serem contempladas com Emendas 
Parlamentares nos valores de R$ 5.000,00 e R$ 10.000,00, respectivamente. Esclareceu 
que o valor a ser recebido pela escola Dulce de Oliveira será utilizado no custeio das 
atividades desenvolvidas na instituição, enquanto que a Casa de Acolhimento São Mateus 
utilizará o recurso através de investimento em equipamentos e aquisição de objetos para 
auxiliar o desenvolvimento das ações sociais. Colocados em votação, os planos de 
trabalho foram aprovados por unanimidade. Item 5 – Apresentação e apreciação sobre 
Termo de Parceria com o Lar Pedro e Paulo:  A Assessora Jurídica Isabel esclareceu 
que o Edital 01/2019 foi publicado em 13/03/2019, sendo que após a análise da 
documentação e realização de visitas, a seleção final das instituições foi publicada em 
29/05/19. Afirma, então, que desde esta data tem solicitado à instituição citada a 
apresentação da documentação necessária à formalização do termo, mas que a mesma 
ainda não apresentou o comprovante atualizado de inscrição no CMAS. Assim, 
considerando a publicação do decreto de encerramento financeiro, solicita deliberação do 
conselho acerca das providências a serem tomadas. Diante o exposto pela Assessora, os 
conselheiros sugeriram que o CMAS juntamente com a SEDS expeça ofício, com Aviso de 
Recebimento, à instituição para que apresente a documentação faltante necessária para 
regularização do Termo de Parceria até o dia 11/10/2019, sob pena de ser revogada a sua 
seleção do edital, o que foi aprovado por unanimidade. Item 6 – Apresentação e 
apreciação do pedido de inscrição do "Centro Espírita Caminheiros do Amor": O Sr. 
Máximo, tesoureiro da instituição, informou que a mesma realiza trabalhos assistenciais 
com 58 famílias cadastradas. Que as crianças são encaminhadas à Evangelização, tem 
diálogo fraterno, distribuição de sopa aos domingos, assistência às pessoas com 
transtorno mental, com palestras relacionadas ao assunto. Informou que a Casa tem 54 
anos, tendo passado por modificações, sendo que no inicio era realizado apenas trabalho 



espiritual, todavia, diante das necessidades do bairro, acabaram por ampliar os trabalhos. 
Trabalham com homeopatia e acupuntura. Que o trabalho assistencial com as famílias é 
realizado por equipe de voluntários. Apresentada a instituição, a Vice presidente Michelle 
questionou acerca da execução do serviço de fortalecimento de vínculos, tal como 
previsto na tipificação. O Sr. Maximo informou que realizam o serviço de peregrinação 
junto às famílias cadastradas, além dos cursos de artesanato, administrados pelas 
mulheres da instituição. A Conselheira Julia, que realizou a visita, informou que no dia da 
visita estavam sendo realizados cursos de artesanato, tendo o representante da 
instituição, na oportunidade, informado a ela que possuem psicólogo e psiquiatra que 
auxiliam nos trabalhos. O parecer da comissão de visitas foi favorável à inscrição. A Sra. 
Maria Amélia, representante da Casa do Menino, orientou o Sr. Maximo a participar das 
reuniões no CRAS, que ocorrem na 1ª segunda feira do mês, às 10:00hs. Colocado em 
votação, o pedido de inscrição foi aprovado por unanimidade. Item 7 – Apresentação e 
apreciação dos pedidos de readequações dos planos de trabalho da Residência 
Inclusiva Vovó Touca e Casa de Acolhimento Santa Rita de Cássia: O Dr. Maurício, 
representando a Residência Inclusiva Vovó Touca, solicitou a readequação do plano de 
trabalho da instituição para incluir o pagamento de mão de obra terceirizado. Já o 
presidente Rony, representante da Casa de Acolhimento Santa Rita de Cássia, solicitou a 
inclusão de despesa de locação de veículo no plano de trabalho, tendo em vista a 
necessidade de transporte dos internos para consultas, tratamentos e grupos de apoio. 
Colocadas em votação, as alterações dos planos de trabalho foram aprovadas por 
unanimidade. Item 8 – Ponto de Pauta incluído: Plano de Serviço do Piso 
Mineiro/2019: A Vice Presidente Michelle esclareceu que o CMAS tem que elaborar o 
Plano de Serviço, pelo que, mesmo encerrando a gestão, solicitou a participação dos 
conselheiros para composição de comissão. Os conselheiros Wirson e Rony se 
dispuseram a participar da comissão. Item 9 – Ponto de Pauta incluído: Apresentação 
do PMAS pelo Departamento Financeiro: Após cumprimentar a todos, o servidor 
Marcos deu início à apresentação informando o valor disponibilizado pela Prefeitura à 
Secretaria de Desenvolvimento Social para inclusão no orçamento da LOAS/2020, sendo: 
Recursos próprios - R$ 28.509.375,47; FNAS - R$ 3.733.818,31; Convênio - R$ 
3.422.392,91; FEAS - R$ 469.810,96; Contrapartida - R$ 739.013,60; TOTAL: R$ 
36.874.411,25. Michelle questionou acerca do percentual destinado à Assistência Social, 
pelo que Marcos esclareceu não poder prestar esta informação de forma precisa, mas 
chega a cerca de 3%. Rony questionou acerca dos repasses do Estado e da União, pelo 
que restou esclarecido que os repasses do Estado, embora em dia, estão sendo 
realizados em valores inferiores. No caso da União, alguns repasses estão em dia e 
outros atrasados. Marcos apresentou detalhadamente os valores orçados por 
Projeto/Atividade, informando a fonte do recurso e a meta financeira para 2020. Após a 
apresentação e sanadas as dúvidas, colocado em votação, o Plano fora aprovado, com 
apenas 1 abstenção. Antes de encerrar, as representantes da Instituição Irmãs Valquíria 
solicitaram nova visita, tendo em vista a realização das readequações solicitadas. Item 10 
– Encerramento: Ao final, após a conclusão da pauta e discussões, o Presidente 
agradeceu a participação dos conselheiros desta gestão, destacando que foi uma gestão 
tranquila e harmoniosa, tendo sido para ele uma experiência importante. Assim, encerrou 
a plenária ordinária, agradecendo a presença de todos e convidando-os para um lanche 
de confraternização. Nada mais havendo a se tratar, a plenária ordinária encerrou-se às 
15:51min. Esta ata foi redigida por mim, Fabiana Gomes Pinheiro – 2ª Secretária do 
Conselho Municipal de Assistência Social, que foi lida e aprovada pelos conselheiros 
presentes: Michelle Carvalho Santos, Rosana Beatriz Getúlio Marçal, Flavia Ribeiro 
Andrade, Eliane da Rocha Atuá Leocadio, Julia Graziela F. Ferreira, Fabiana Gomes 
Pinheiro, Reni Mendes da Silva, Thiago Fernando Borges, Rony Marcos Souza Lemes, 
Wirson Resende da Cruz Filho, Francisca Moura Oliveira 


